

Protokoll AStA-Sitzung 27.06.2023, 19.00, Quartier-Nord

Protokollant*in: Jeanne

AStA-Mitglieder: Tom, Celina, Arnaud, Urs, Lea, Lydia, Jeanne

Top2: Änderung der Tagesordnung

- Top 9 wird vorgezogen
- Protokoll wird bei der nächsten Sitzung verabschiedet

Bericht Gesundheits- Referat

- Urs Dietrich berichtet von der letzten Senats-Sitzung, dass über die Einrichtung einer neuen Professur für Künstler:innen Gesundheit gesprochen wird, dafür soll eine halbe Professur aus Fachbereich 2 „genutzt“ werden; diese Stelle soll zur Hälfte von Folkwang und zur Hälfte von medizinischer Seite besetzt sein
- Frage dazu: löst das die Probleme, die „krank“ machen?
- Viele Hochschulen haben so eine Professur bereits
- E-Mail Anfrage: allgemeiner Bedarf zum Thema sexuelle Gesundheit, Kooperation mit dem Gender-Referat?, Gegebenenfalls Kontakt zu „walk-in“Ruhr aufnehmen, ebenso Technikerkrankenkasse
- Beobachtung aus dem Referat: oftmals keine Resonanz nach ausführlichen E-Mails auf Fragen von Studierenden
- Linkliste soll bis zum Sommer fertig und auch im Drive verfügbar sein
- Lydia wird das Referat alsbald verlassen, nimmt vielleicht noch an der folgenden Sitzung teil

Top 9: Verein (???name???)

- Thematisiert die Frage, wie man nach der Schwangerschaft als Künstlerin wieder auf die Bühne kommt
- Soll Missstände und Schwierigkeiten aufdecken
- Mentoring-Programm: junge Mütter, die selber Künstlerinnen sind, tauschen sich mit Frauen aus, die wieder auf der Bühne sind oder dort hin wollen
- Wir möchten dieses Thema und die Möglichkeit des Austausches publik machen, Social Media, Kontakt zur Gleichstellungsbeauftragten herstellen
- Wir möchten uns wieder dafür einsetzen, Kondome in die Erstie-Taschen zu packen, noch mal Kontakt zur Uni und TK

Top 5: Finanzierung AStA

- Jährliche Zuwendung von 65.000 € vom Kanzler Budget zugesichert bis Ende 2024, vor allem für die Stellen der Asta Geschäftsführung und der Asta Cafe Geschäftsführung
- Was tun wir, wenn diese Finanzierung wegfällt?
- Welche offiziellen Stellen können wir anfragen? (Land, Studierendenwerk, Spenden akquirieren, Vereine bzw Stiftungen, allgemeine QV-Mittel)
- Ideen, wie wir von unserer Seite aus mehr Gewinn machen können: Partys als Einnahmequelle, mehr Veranstaltung im Café, Außenwirkung des Cafés stärken für mehr Kundschaft außerhalb der Hochschule, bei Ausgaben des AStas mehr über QV-Mittel versuchen

Top 6: Ordnung zur Beurteilung von Härtefallanträgen

- Aktuell gibt es keine wirklichen Richtlinien, wie die Härtefälle beurteilt werden
- Idee: Rahmenbedingungen oder Leitfaden aufstellen
 - Mögliche Kriterien: Orientierung am BaföG Höchstsatz, maximal einmal im Semester ausschütten, Liste zusammenstellen, mit möglichen Hilfen, Links, Angeboten, diese den Studierenden direkt mit zur Verfügung stellen

Top 7: Gender-Professur:

- Das Thema um Gender Professur soll im Senat noch mal aufgegriffen werden (???)
- Elke Seeger wollte eine Petition ans Ministerium senden, soll wohl bei in der nächsten Sitzung abgestimmt werden
- Es gibt bereits ein Plan für Stellen im Fachbereich vier, diese sind allerdings schon fest verplant
- Den Kanzler um ein Gespräch bitten mit dem AStA und dem Dekan und ggf weiteren
- Demo im Rahmen des Rundgangs erlangte viel Zustimmung und verdeutlicht die Dringlichkeit des Themas, Videos dieser Demo und von Beiträgen könnten gegebenenfalls als Druckmittel in der Presse funktionieren
- die Stelle ist wichtig in Form einer Professur zu haben statt aufgeteilt auf verschiedene Lehraufträge
- Die Sichtbarkeit von Herrn Prof Dickels Angebot kann man verstärken zum Beispiel über die Kursangebote im Organizer
- Auch wenn die Professur wegfällt, muss man an dem Thema dran bleiben

Bericht Gender-Referat:

- Celina König berichtet von dem Quertreff mit Kleidertausch, der insgesamt dreimal im Semester bereits stattgefunden hat und jedes Mal circa 10 Leute da waren
- Intensive Arbeit zum Thema Gender-Professur

Top 8: FZS

- Zusammenschluss Studierender aller Hochschulen Deutschlands
- Mitgliedschaft ein Euro pro Jahr
- Dafür sollten wir das Hochschulpolitik-Referat besetzen, damit wir jemanden haben, der sich aktiv beteiligt
- Einstimmig dem Beitritt zugestimmt, Beitritt ab sofort

Top 10: Berichte der Referate:

Vorstand:

- VRR: nichts Neues, weiter im Austausch mit anderen Asten
- Viele Gespräche mit Herrn Renno zur Finanzierung
- Antrag zum Tischkicker ist fristgerecht eingegangen
- Das Vorhaben rund um das Hör-Labor ist gecancelt, da es ein Missverständnis mit der Buchung der Räumlichkeiten von Fachbereich 2 gab, wie kommunizieren wir das den Studierenden?
- Digitalisierung des Haushalts

Finanzreferat:

- Enge Zusammenarbeit mit dem Vorstand
- QV-Antrag für den Kicker
- Bankwechsel überprüft zur Kosteneinsparung
- Gespräch mit dem Steuerberater: Angebot zur Digitalisierung: Tom Weiland nimmt Kontakt zu Herrn Koerver auf, um prüfen zu lassen, ob das Angebot und die Durchführung stimmig sind oder ob gegebenenfalls weitere Angebote eingeholt werden müssen
- Tom Weiland gibt bekannt, dass er zum September 2023 das Amt abgeben möchte

Veranstaltungsreferat:

- Arnaud Dubois berichtet vom Rundgang, der sehr positiv verlaufen ist, da es sehr viele freiwillige Helfer gab
- Erstie-Woche soll organisiert werden

Öffentlichkeitsreferat:

- Cora Liebscher arbeitet regelmäßig am Newsletter, leider traten vermehrt Probleme mit der Freigabe des Newsletters über den all Students Verteiler auf
- Kontakt zu Herrn Krämer vom Gebäude-Management zur Besprechung eines Schildes für die Präsenz des Asta Cafes, Frau Trautmann meldet sich hoffentlich bald zurück
- Verlosung der LiBella Festival Karten leider erfolglos, da keine Interessenten
- Werbung für offene Referate durch Plakate, auch an Zollverein

Top 11: Studienberatung

- Cora Liebscher war im Austausch mit Annemarie Döpfer und Nora Naujoks, die die Idee hatten einmal in der Woche eine Beratung im Asta Cafe durchzuführen, um die Sichtbarkeit der Studienberatung zu erhöhen
 - Problematik: Platzmangel im Café, besonders im Winter
 - Wäre gegebenenfalls früher von den Buddies durchgeführt worden?
- Die Studienberatung möchte einmal die Woche nach Nord kommen und Kontakt zur Fachschaft Nord aufbauen
- Angeregt wird, ob man in der Uni eine Art Betten-Börse anbieten könnte, wenn ja, wie? Bisher laufen Übernachtungsmöglichkeiten bei Aufnahmeprüfung meistens über private Kontakte
- Überlegungen ein neues Tool anzuschaffen, um die Verknüpfung der Fachbereiche voranzutreiben
 - Folkwang connect auf Telegram ist relativ unübersichtlich
 - Slack ist sinnvoll, aber ist eine neue Plattform, die erst beworben werden muss
 - Lohnt es sich, die Telegramm Gruppe in verschiedene Gruppen zu spalten, um quasi aufzuräumen und Extra Gruppen zu schaffen?
 - Idee: Slack bewerben und wenn es nicht klappt, die Telegram Connections aufräumen?

Sonstiges:

- Monira, bitte noch mal verstärkt darum, dass wir die Leute dazu bewegen, die Tassen nach dem Kaffeetrinken zurück ins Café zu bringen, oder sogar eigene Tassen dabei zu haben, um den ständigen Tassenverlust im Café und das erneute Anschaffen zu vermeiden

